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Todos tenemos dragones con los que podemos luchar. Esos dragones

pueden ser temores, la ira, complejos de inferioridad, el orgullo… 

ElMundo.es (Encuentros Digitales)

«Para mí, lo más importante es el respeto que ahora tengo hacia las creencias

religiosas de los demás. También he tenido que abandonar muchas opiniones

superficiales de lo que significa la experiencia religiosa y la religión en sí»

El director de 'La Misión' tiene nueva película: 'Encontrarás dragones'. Ganador de

la Palma de Oro en Cannes y dos veces nominado al Oscar,

Roland Joffé

presenta esta

historia sobre un periodista que investiga unos acontecimientos acaecidos durante la

Guerra Civil española que tuvieron como protagonista a 

Josemaria Escrivá de Balaguer

.

1. ¿Cómo valoraría la experiencia de haberse adentrado en la historia reciente de

España y de un personaje tan del siglo XX como Escrivá de Balaguer?

Ha sido algo que realmente me ha hecho pensar mucho.

2. Señor Joffé: He leído que usted es agnóstico. La experiencia de haber dirigido

esta película, ¿le ha acercado a Dios? ¿Ha cambiado la opinión que podía tener sobre

el fundador del Opus Dei después de conocer su vida? Gracias. Jesús Baiget

Sí, veo a Escrivá de una manera distinta. Conocía muy poco de él antes de hacer la

película. Tampoco sabía mucho del Opus Dei. Tenía una idea superficial. A medida que

fui investigando, eso cambió. Obviamente, en lo que a mí se refiere, mis creencias

religiosas no son lo importante. Para mí, lo más importante es el respeto que ahora

tengo hacia las creencias religiosas de los demás. También he tenido que abandonar

muchas opiniones superficiales de lo que significa la experiencia religiosa y la

religión en sí.

3. ¿Cómo llegó a un titular tan sugerente: "encontrarás dragones"?

El título se basa en algo que es históricamente cierto, que es que en la Edad Media

cuando se hacían mapas, cuando llegaban a territorios que no se habían explorado,

territorios desconocidos, escribían "Aquí hay dragones". Los dragones representaban

lo desconocido y lo misterioso. Por tanto, podemos decir que todos tenemos dragones

con los que podemos luchar. Esos dragones pueden ser temores, la ira, complejos de

inferioridad, el orgullo

 1 / 4

Phoca PDF

http://www.phoca.cz/phocapdf


15 preguntas a Roland Joffé 

Publicado: Miércoles, 23 Marzo 2011 02:05

Escrito por Roland Joffé

4. Tal y como está el auge de la piratería, ¿es rentable seguir haciendo peliculas?

¿Que se le pasa por la mente cuando ve su película colgada en internet? Gracias y

mucha suerte.

Creo que desde luego merece la pena seguir con el proceso creativo. Hay una escala

que se puede conseguir en el cine que vale la pena mantener. Y lo más importante es

que hay un grupo de personas que ven esa película juntos. Esa experiencia emocional

es muy importante y tiene gran poder. Por otra parte, Internet es muy interesante y

valioso, pero Internet consigue distintas relaciones psicológicas entre personas.

5. En sus pases previos de ‘Encontrarás Dragones’ ¿cómo reacciona el diferente tipo

de público ante la maldad y la bondad humana que por lo que he leído se retratan en

su última cinta? Gracias

No se puede separar a un hombre de su contexto histórico. Debemos recordar que el

momento más importante en su vida, en lo que se refiere a su formación, ocurrió

durante la Guerra Civil española. Cuando uno ve la película no solo ve a Escrivá sino

la España de esa época.

6. ¿Cuál es la escena o secuencia de la película ‘There be dragons’ de la que se

siente más satisfecho, y por qué?

Es una pregunta muy difícil. Es como preguntar a un padre cuál es su hijo favorito.

Esto no significa que no me gusten igual todas las escenas de la película, pero una

escena muy emotiva es la charla entre Josemaría y sus discípulos después de ver a un

cura asesinado. Creo que la interpretación de los actores en esa escena es

maravillosa. Podría decirse que es el corazón de la película, el momento en que todos

tienen que enfrentarse a lo mejor y a lo peor de la humanidad. Y los jóvenes tienen

que luchar para mantener su humanidad.

7. ¿El Opus Dei le ha sugerido meter escenas o a eliminar alguna? ¿Se ha visto

forzado en algún momento por miembros del Opus Dei que han financiado la película?

No. Justo lo contrario. Los productores me dijeron que yo tenía la responsabilidad de

lo que se decía en la película. La responsabilidad es abrumadora, pero inevitable. No

hay ninguna escena que haya tenido comentario u opinión de alguien del Opus Dei. De

todas formas, no sé qué conoces del Opus Dei. Recuerda que el Opus Dei no tiene una

opinión institucional. El Opus Dei no es una institución en ese sentido, cada persona

que pertenece a esa asociación amplia es responsable de sus propios actos y

opiniones. El Opus Dei no ha financiado la película. Hay miembros del Opus Dei que

han invertido en la película como individuos particulares porque querían honrar a

Josemaria Escrivá, porque creían que era una buena historia o porque querían ganar

dinero. Cada inversor tiene sus razones para poner dinero para una película. Creo que

fueron muy valientes porque no sabían qué es lo que iba a hacer.

8. ¿Qué recuerdo se lleva del personaje Josemaria Escrivá?

Sobre todo su sentido del humor, su amor por la vida, su amor por la gente. Creo que

realmente amaba a la gente. Tenía una especie de diario donde apuntaba cosas durante

la Guerra Civil, guardado en la Embajada de Honduras, y es muy conmovedor lo que

escribe. Estaba luchando con sus propias dudas, lo que se puede esperar en una

guerra, se preguntaba dónde estaba Dios. Pero escribe algo muy bonito acerca de los
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jóvenes con los que estaba trabajando: «Algunos de ellos están tomando decisiones que

creo que están equivocados, pero son sus propias elecciones y se les tiene que

permitir elegir lo que quieran, independientemente de lo que piense». Ahí se ve su

amor por los jóvenes. Siempre me quedaré con eso.

9. En primer lugar, gracias por su cine que es una maravilla. Según he leído su

película presenta dos personales contrapuestos: un tal Manuel y Escrivá de Balaguer.

En otras películas suyas ha usado el mismo recurso de enfrentar a dos personajes: ¿lo

hace porque es un buen medio para dar un mensaje o bien para ensalzar a uno de los

personajes?

Ambas cosas. Es una muy buena pregunta. Hay una expresión en inglés escrita por el

poeta John Donne que dice «Ningún hombre es una isla, algo completo en sí mismo. Todo

hombre es un fragmento del continente, una parte del conjunto». Es necesario

representar a las personas en su contexto, el contexto suelen ser otras personas.

Podríamos llamarlo geografía personal en lugar de geografía física.

10. ¿Por qué dice que no aspira al Oscar?

El Oscar un reconocimiento muy bonito, pero no debe convertirse en el objetivo del

trabajo de un director. La meta de uno debe ser la verdad y contar una buena historia

con grandes personajes y momentos. Eso en sí es recompensa suficiente.

11. ¿En qué países vas a proyectar la película?

En todo el mundo.

12. Enhorabuena, Roland. He visto la película en un pase previo y me ha encantado.

¿Cuál de los personajes de la película te refleja mejor?

Una pregunta muy penetrante. Me encantaría decir que es Josemaría, pero probablemente

no lo sea. Podría ser Manolo, pero creo que sus experiencias sus muy diferentes a la

mía. Creo que sería Ildico, aunque sea mujer tiene una inocencia acerca de la vida,

una inocencia que ojalá no tuviese yo, pero es algo psicológicamente innato e

inevitable para mí.

13. ¿Qué dice a quienes dudan de que su respeto al cristianismo, y más concretamente

a Josemaría, sea imparcial?

Tienen razón. Es imposible abordar algo de forma completamente imparcial. Cada uno

tiene que escoger un sesgo. Yo escogí centrarme en los seres humanos como seres

humanos, no como expresiones de las interpretaciones ideológicas. Mi sesgo es el de

la humanidad de todos los seres humanos.

14. Las personas que no tengan relación con el Opus Dei o no estén familiarizados con

la religión, ¿disfrutarán de esta película? ¿cree que les quedarán cabos sueltos?

Gracias, Ana.

Sí, por supuesto que lo disfrutarán. Yo no soy religioso ni estoy relacionado con el

Opus Dei. Me centro en los seres humanos. Lo que he descubierto es fascinante. Y uno

de los héroes de la película es un ateo.
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15. De verdad, me ha impresionado que usted que es agnóstico haya hecho una película

así, ¿cómo lo ha podido hacer? Es muy impresionante. Es un gran ejemplo para mucha

gente. Se lo agradezco. Otra pregunta, ¿quiso cambiar el guión en algún momento? ¿lo

hizo?. Gracias

Sí, eso ocurre constantemente. El guión es como un mapa. Pero una vez reúnes a los

actores y tienes la escena delante de ti, las cosas cambian. Otra cosa que debemos

recordar acerca de hacer una película es que hay tres momentos clave. El guión es la

idea inicial. El rodaje supone recoger todos los requisitos necesarios para llegar a

esa idea, recoge todas las imágenes que el guión exige. Pero realmente es en la sala

de montaje donde la película toma forma. Allí es donde tenemos que ver cómo aquello

que tienes en la mente se traduce en la realidad. Puedes jugar con la estructura,

líneas, equilibrio... Hay cosas que eliminas porque hay demasiado énfasis, intentas

clarificar cosas que no están del todo claras y si tienes un productor fuerte, como

debería ser, luchas contra tu instinto natural de no mostrárselo a nadie y empiezas a

hacer pruebas. La idea es hacer la historia cada vez más clara, más eficiente y más

emotiva.

Despedida

Quisiera dar las gracias por estar conmigo, por tantas buenas preguntas. Me encanta

esta película y me encantaría que la vierais, es una forma de seguir conversando.

Espero que sintáis que estoy compartiendo algo que amo profundamente con vosotros,

que puede ser entretenido y valer para los espectadores. Muchas gracias.
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